

Sigue el camino de los derechos

Día Mundial del Sida 2024

<https://www.unaids.org/es/2024-world-aids-day>

El mundo puede acabar con el sida si se protegen los derechos de todos.

Con los derechos humanos en el centro, con las comunidades a la cabeza, el mundo puede acabar con el sida como amenaza para la salud pública para 2030.

Los avances sustanciales que se han logrado en la respuesta al VIH están directamente relacionados con los avances en la protección de los derechos humanos. A su vez, los progresos realizados a través de la respuesta al VIH han impulsado avances más amplios en la realización del derecho a la salud y el fortalecimiento de los sistemas sanitarios.

Pero las lagunas en la realización de los derechos humanos para todos están impidiendo que el mundo emprenda el camino que acabe con el sida y están perjudicando a la salud pública, y ahora una oleada de ataques contra los derechos amenaza con socavar los avances logrados.

Poner fin al sida exige que lleguemos e impliquemos a todas las personas que viven con el VIH, corren el riesgo de contraerlo o están afectadas por él, especialmente a las más excluidas y marginadas. La igualdad de género es un elemento esencial de un enfoque del sida basado en los derechos humanos. La aceptación, el respeto y la atención son vitales. Las leyes, políticas y prácticas que castigan, discriminan o estigmatizan a las personas -porque son mujeres o niñas, o pertenecen a poblaciones clave, o a otras comunidades marginadas- obstaculizan el acceso a la prevención, las pruebas, el tratamiento y la atención del VIH. También lo hacen las leyes, políticas y prácticas que obstaculizan el trabajo de las personas que prestan servicios vitales relacionados con el VIH a las comunidades afectadas o que abogan por reformas.

El camino que acaba con el sida es un camino de derechos. Respetar la Declaración de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y fomentar la inclusión de todas las comunidades es esencial para acabar con el sida, garantizar el desarrollo sostenible y la seguridad humana. Es urgente eliminar las leyes penales y de otro tipo que atentan contra los derechos de las personas, y es urgente promulgar leyes y

enfoques que defiendan los derechos de todas las personas. Los mandatos del marco internacional de derechos humanos tienen fuerza de ley, y las comunidades tienen derecho a exigir a los titulares de obligaciones que rindan cuentas sobre el cumplimiento de los compromisos que han contraído en materia de derechos humanos.

Para subrayar la continuación de la narrativa en los mensajes de ONUSIDA, la campaña continúa con la imagen de un camino que los líderes deben elegir. En este caso, ese camino se señala como el camino de *los derechos*.

A partir de finales de octubre, en esta página especial de ONUSIDA sobre el Día Mundial del Sida se compartirán materiales adaptables a esta fecha. Los materiales se adaptarán por países y comunidades.

Dado que el cambio no depende de un momento, sino de un movimiento, el mensaje "Sigue el camino de los derechos" no sólo resonará un día. Estará en el centro de las actividades que se desarrollarán a lo largo de noviembre, verán la publicación del Informe del Día Mundial del Sida - titulado Sigue el camino de los derechos- el 26 de noviembre, alcanzarán un crescendo el 1 de diciembre, Día Mundial del Sida, y seguirán resonando a lo largo de diciembre y más allá.

La defensa de los derechos humanos de todos es un pilar esencial de una respuesta eficaz al VIH. Este Día Mundial del Sida es un llamamiento a la acción para proteger la salud de todos protegiendo los derechos de todos. Los líderes deben tomar el camino de *los derechos*.

